

[fachschaftsrat] INFORMATIK & MEDIEN

12. Sitzung des FSR Informatik & Medien

Protokoll vom 02.11.2022

Vorname	Nachname	Matrikel	anw.	stbr.
Gewählte Mitglieder 2021/22				
Emma	Lose	VNB20	Ja	Ja
Julian	Schiebener	BKB19	Ja	Ja
Rudy Christian	Apostu	MIB20	Ja	Ja
Sarah	Gungadin	MUB19	Ja	Ja
Anton	Malcher	INB19	Ja	Ja
Ehrenamtliche Mitglieder				
Jacob	Lommatzsch	MTB19	Ja	Nein
Christian	Wais	BKB18	Ja	Nein
Max	Vierling	INB18	Ja	Nein
Jasmin	Endter	MIB22	Ja	Nein
Bao Chau	Nguyen	MIB22	Ja	Nein
Jannik	Gentsch	INB22	Ja	Nein
Maja	Schmatz	BUB22	Ja	Nein
Gäste				
Jonas	Kluge	MIB22	Ja	Nein
Niklas	Christmann	MIB22	Ja	Nein
Luise	Paditz	BUB22	Ja	Nein
Natalie	Stern	BUB22	Ja	Nein

Lotty	Krüger	BUB22	Ja	Nein
-------	--------	-------	----	------

NÄCHSTER SITZUNGSTERMIN:
16.11.22 18 Uhr

Inhalt
<p>Beschlussfähigkeit:</p> <p>Der Fachschaftsrat Informatik und Medien ist mit 5 von 5 Mitgliedern beschlussfähig. Die $\frac{2}{3}$ Mehrheit ist erreicht.</p>
<p>Tagesordnung:</p> <ol style="list-style-type: none"> 1. Organisatorisches 2. Vorstellung neuer Mitglieder / Status der Einarbeitung 3. StuKo BUB / PMM 4. StuRa 5. Finanzen 6. Wahlvorstand 7. Anzahl der FSR Mitglieder 8. Nachbesprechung der Ersti Party 9. Nachbesprechung EET 10. Sitzungsordnung und Protokollführung 11. Tag der offenen Tür 12. Sonstiges
<p>Organisatorisches</p> <p>Bestätigung des Protokolls der letzten Sitzung vom 19.10.2022 Abstimmung: letztes Protokoll mit 3/0/1 von 5 Stimmen angenommen</p>
<p>Gäste/News</p> <p>- FSR WiWi ist wieder aktiv und würde gerne was mit uns veranstalten</p>

Vorstellung neuer Mitglieder/ Status der Einarbeitung

- Jannik und Jacob arbeiten schon gut zusammen
- Chau ist bereits gut eingearbeitet
- Jacob freut sich über die Entlastung

StuKo BUB / PMM

Vorstellung neuer StuKo Mitglieder:

Luise fand mangelnde Mitwirkungsmöglichkeit bei vorherigem Studium doof und freut sich, dass man jetzt direkt mit den Profs reden kann mehr auf Augenhöhe (und Hartmann hat gut Werbung gemacht)

Wer ist dafür, Luise Paditz als neues StuKo Mitglied für BUB/PMM anzunehmen?

Abstimmung: Luise Paditz wurde mit 4 von 4 Stimmen als StuKo Mitglied bestätigt.

StuRa

- Referat Lehre und Studium besetzt von Lyubomyr Tartakovsky (Lubo)
 - Einführung des Arbeitskreises bessere Studienbedingungen
 - Email wurde an alle versendet → jeder der mitmachen will, ist herzlich willkommen (**erstes Treffen 04.11. Li415 um 17 Uhr**)
- Referat Eins.Null besetzt von Marianne Sauerbrey
 - Es wird also wieder einen Semesterplaner geben *whoop*
- Anfrage von Breitkopf ob StuRa / FSR den Weihnachtsbaum schmücken wollen?
 - Ja wollen wir
 - also wer will kann sich beteiligen
 - Weihnachtsbaum im Geutebrückbau → eventuell noch Bastelsession
- Hygienekonzept und Energiekrise:
 - es bleibt bei Maskenempfehlung, es kommt keine Pflicht
 - keine weiteren Änderungen gegenüber bekannten Informationen (siehe letzte Protokolle)
- KSS (Konferenz Sächsischer Studierendenschaften) → neues Hochschulgesetz:
 - mehr gesellschaftliche Aufgaben für StuRä, mehr Rechte der Gleichstellungsbeauftragten

- neues Verfahren der Rektor*innen Wahl (wäre bei uns dann auch bald der Fall), Beschluss der Grundordnung allein durch Erw. Senat
- neue Personalkategorien (Wissenschaftsmanager*innen und Lektor*innen)
- mehr Inklusion, mehr gesellschaftliche Verantwortung als Aufgaben, jedoch nichts Konkretes
- Drittstaatsangehörige Studis aus der Ukraine dürfen nun aufgrund Druck aus Sachsen mindestens 90 Tage bleiben - dennoch ist Aufenthaltsrecht schwierig → bei Fragen: Ausländerbehörden stellen zum Großteil Fiktionsbescheinigungen aus, sodass keine Person abgeschoben werden muss

- Podiumsdiskussion zum HSFG war ein Erfolg
 - Mathias Kuhnt (Politiker!) hat studentische Forderungen unterstützt wie bspw. unendlich viele Prüfungsversuche

- Haushaltsausschuss
 - Abschluss des Haushaltsjahres 2022 für die FSRä wurde besprochen - eure Finanzer*innen müssten Bescheid wissen (bei Fragen schnellstmöglich zu Chris, damit das Problem noch dieses Jahr gelöst werden kann)

- Verwaltungsrat des StuWe:
 - Erhöhung der Kaffeepreise um 0,20 € notwendig = Skandal
 - veganer Käse ist weiterhin gewünscht
 - Mehrweg-Geschirr Relevo → wer nutzt das? Wie zufrieden seid ihr? → Angebot bei manchen nicht bekannt, vielleicht mehr Werbung und nutzerfreundliche Erklärung nötig
 - Öffnungszeiten Mensa Academica → aktuell ausreichend? → Öffnungszeiten sollten früher beginnen (15-30 min oder so früher) und weit länger als 14.00 Uhr = alle Öffnungszeiten länger → würde Studienbeitrag teurer machen und kann aktuell gar nicht gestemmt werden wegen Personalmangel
 - Hochschule müsste Stundenpläne anders takten (versetzte Pausen) → K ist da nicht so einsichtig
 - Wärt ihr bereit für längere Öffnungszeiten mehr zu bezahlen -
 - Ja (je nachdem wie viel) - entweder Mensapreise oder Semesterbeitrag steigen
 - Wohnheime
 - eine beträchtliche Erhöhung wird nicht vermeidbar sein, da seit 2014 nichts mehr erhöht wurde (wenn wir das nicht zulassen, fällt das StuWe zusammen) ~ 30-50€ pro Monat (?)

- Semesterbeitrag
 - Mensa: Erhöhungen wären okay, wenn sich dafür die Arbeitsbedingungen bei den Mitarbeitenden verbessern und die Öffnungszeiten verlängert werden können

- Vielzahl an kleineren Erhöhungen könnte gefährlich werden
- Erhöhungen in der aktuellen Inflationsphase könnten besonders schwer treffen
- Nachfrage nach gesetzlich verpflichtenden und nicht verpflichtenden Aufgaben
 - Psychosoziale Beratung würde ggf. wegfallen → muss bleiben, weil gerade in der Krise diese Angebote wichtig sind
 - andere sozialen Leistungen könnten auch entfallen
 - nur BAföG-Amt würde bestehen bleiben
 - in Mensen könnten Zusatzleistungen entfallen
 - Wohnheime würden bestehen bleiben - Zusatzleistungen können hier entfallen

Finanzen

Wahlvorstand

- möchte jemand Wahlvorstand werden? → Sarah hat es nur aus Mitgliedermangel besetzt
- Das Amt muss aber von einem gewählten Mitglied besetzt werden
- Anton ist bereits Ersatz-Vorstand
- Appell an die Gäste sich auch im AK zu engagieren
- Nächster AK: **Freitag, 4.11.22. 14:30 G101**

Neuwahl von Wahlvorstand (GO-Antrag auf offene Wahl)

Wer ist dafür, Anton Malcher als ersten Wahlvorstand zu wählen?

Wahl: Anton wird mit 4/0/1 Stimmen bestätigt

Neuwahl von Wahlvorstand (GO-Antrag auf offene Wahl)

Wer ist dafür, Sarah Gungadin als zweiten Wahlvorstand zu wählen?

Wahl: Anton wird mit 4/0/1 Stimmen bestätigt

Anzahl der FSR Mitglieder

Wir müssen besprechen wie viele gewählte Mitglieder wir nächste Amtszeit gewählt werden dürfen

Wie viele dürfen wir haben?

- es ist wichtig, dass alle Ämter besetzt werden können → möglichst Doppel- und Dreifachbesetzung vermeiden
- einfach Höchstsatz (proportional zu Fakultätsangehörigen)
- Julian: max. 15 gewählte Mitglieder
- Emma: 10-15 Mitglieder, 12 wäre ne gute Zahl
- Chris: Wenn man 20 Plätze anbietet und sich nur 12 aufstellen, werden alle gewählt. Insgesamt kann der Arbeitsaufwand mit mehr Leuten einfach krass anstrengend werden, wenn jeder seinen Senf dazu geben will.

- Sarah: will auch max. 15, findet 12 optimal
- Jacob: findet 12 auch toll, weil wir gerade 11 Leute sind und die Aufteilung der Ämter ganz gut passt
- Die Mehrheit ist für 12 Mitglieder

Wer ist dafür, 12 Plätze für die nächste Amtszeit auszuschreiben?

Abstimmung: Mit 5/0/0 Stimmen dafür.

Nachbesprechung Ersti-Party

- Musik: kein Line-Up vorher geplant, Musik wurde ungefragt übernommen
- Awareness: Es gab übergriffiges Verhalten, umso wichtiger ist ein festes, nüchternes und vertrauenswürdiges Awareness-Team!
- Problematik ist Eichamt bekannt. Der StuRa hat ein Budget für Awareness-Schulungen über die FSRä (ca. 20 Leute). Wer also Lust hat, daran teilzunehmen, kann sich gerne melden. Sollte im besten Falle von Veranstalter:innen Inanspruch genommen werden
- Chris: Plan fehlte etwas, Schichtplan kam etwas spät, Musik war nicht gut geklärt. Freut sich trotzdem, dass es den Erstis gefallen hat.
- Anton: Mitgliederversammlung → Misskommunikation und fehlende Planung. Eichamt trägt Sorge darum, Security einzustellen, Einlassstopp zu machen und mehr Awareness zu schaffen. Auch strengere Regeln bei Schichten.
- Sarah: Kommunikation mit Eichamt lief nicht gut. Eichamt hat immer sehr spät geantwortet. Wenn wir keine Antworten bekommen und keine verlässlichen Ansprechpartner haben, können schwer Absprachen getroffen werden.
- Jacob: über Mail lief der Kontakt schleppend, mit Telefon ging es viel schneller → entsprechend Kommunikationskanäle anpassen

Nachbesprechung EET

- OPAL-Einschreibung in Zukunft nicht mehr unbegrenzt pro Person in mehreren Kursen
 - zu viele angemeldete kamen nicht → Plätze konnten für Nachzügler/später Informierte freigegeben werden
- Lieferschwierigkeiten bei Inhalten der Ersti-Beuteln
- Problem mit Master-Erstis: Dürfen diese das Angebot wahrnehmen? Dürfen die Ersti-Beutel haben? (idR. bei Planung ausgelassen, da viele schon vom Bachelor in Leipzig sind und Master-Studienänge sowohl im WS als auch SS immatrikuliert werden → man könnte also nicht alle abdecken

Frage in die Ersti-Gäste Runde: Wie waren Ersti-Tage?

- Viele konnten Kursangebot gar nicht wahrnehmen, weil die Einschreibung schon eine Woche vor der Ankündigung stattgefunden hat
- Information kam zu spät und nicht gleichzeitig bzw. von gemeinsamer Quelle (Ersti-Coaches) → die Vorkursler hatten früher Kenntnisse davon

**10 Minuten Sitzungsunterbrechung für Pause
(Fortsetzung 19.24 Uhr)**

Sitzungsordnung und Protokoll

- Protokolle wieder online stellen → letztes Protokoll ist von der 6. Sitzung
 - Jacob kümmert sich drum
- wir sollten am besten immer 2 Protokollanten haben → zukünftig wieder am Anfang der Sitzung klären
- im Protokoll sollte angemerkt werden, wenn jemand kommt oder geht (bestenfalls mit Uhrzeit)

Tag der Offenen Tür (12.01.2023)

Wollen wir irgendwas machen?

Frist bis zur Rückmeldung: 04.11.22

- es gibt den ganzen Tag über Veranstaltungen, im Nieper-Foyer sind Stände zur Information aufgebaut
- Frage der Kapazitäten?
- Jacob: Frage der Zielgruppe: Es kommen hauptsächlich Studieninteressierte
- Rudy: Fand es cool Ansprechpartner für Studieninteressenten zu entsenden, von daher scheint es sinnvoll
- Sarah: Viel müssen wir nicht machen: Sofa aufstellen, Kaffee anbieten
- Emma: Grundsätzlich gut, Ansprechpartner zu sein → aber die Frage ist, ob wir uns als FSR aufstellen wollen. Viele kennen die Hochschulstrukturen nicht und das kann verwirrend sein. Vielleicht sinnvoller, uns als Studierende eines Studienganges vorzustellen. Nichts vom FSR geplantes, sondern "privat" unterstützen
- Jacob: Auch für individuelle Hilfe.
- Chris: Niederschwellig, einfach Sofas aufzustellen und Kaffee anzubieten. Wir müssen ja echt nicht viel machen, Präsenz zeigen
- Jacob: Fragt wer Zeit und Lust hat, unseren Stand zu betreuen?
 - Maja, Anton, Jasmin und Max erklären sich bereit, mitzuhelfen bei einem FSR-Stand

Sonstiges

- An die Veranstalter: Treffen mit Herrn Ruge am 9:00am Freitag, 04.11.22, im Li-225 zur Graduierungsfeier
- Weihnachtsfeier und -karten → Wollen wir das Angebot nutzen? → Nein
- Für die Weihnachtsfeier soll eine digitale Einladung erstellt und über ÖA-Kanäle verschickt werden
- Weiterhin soll eine Karte für Profs und Dekane erstellt werden mit Gruppenfoto
- Idee für die Weihnachtsfeier: Fotobox mit KI-Unterstützung. Wettbewerb, bestes Motiv gewinnt Brettspiele(?)
- Ref Lehre und Studium Lubo: BeSt Ak Freitag Li415 ab 17:00 Uhr
 - Verbesserung der Studienbedingungen, es gab z.B. große Kritik an den Mangel an den Zugängen an der HTWK

- Auch Kritik an mangelnden Campus an HTWK, Vorschlag vom AK, den Bereich von Richard-Lehmann-Straße bis Connewitzer-Kreuz autofrei zu machen, nur Straßenbahn
- Freitag, 04.11.22 ist FSR ING Grillen hinter dem Nieper-Bau
- CC-Raum: Schachspiel ohne Simpsons :(, Pflanzen, Mikrowelle, Regale, Logo, HDMI Adapter für Bildschirme → wann sollen wir das erledigen → alles noch in dieser Amtszeit (?)
- Anderes Anliegen zum CC-Raum: Server wurde seit 2 Jahren nicht gewartet. Das ist eine Sicherheitslücke → Was wollen wir generell mit den Servern machen
- Weihnachtsfeier im CC-Raum? → zu wenig Platz, also eher Seminarraum
- Lehrpreis für gute Lehrveranstaltungen → Jury entscheidet, auch Studis können sich aufstellen lassen → Vorschläge können an Franziska Amlung geschickt werden
 - Frage: Sollten wir als FSR am Lehrpreis mitwirken? → eher nicht
 - Aber Werbung auf Insta

Ende der Sitzung: (20:07) Uhr

Für das Protokoll verantwortlich: Max, Jacob, Emma

Leipzig, den 02. November 2022

()

()